Je suis arrivée en 2021.

C'est vrai? Tu habitais dans quelle Vigie?

J'habitais à la Vigie Ahamadapolis. Ahamadapolis c'est ici. Là bas c'est la Vigie, attends c'est où ? C'est où ? Oui, la Vigie Missondi. Oui, c'est à Missondi ? Je sais pas, ici c'est Ahamadapolis, je sais que la Vigie Amine c'est de l'autre coté.

Moi je veux que tu me dises : tu étais au lavage auto, pourquoi tu es partie de là bas et tu es venue ici ? Elle est ou la différence ?

La différence, bin là bas c'était tranquille.

Ok, mais j'ai pas envie forcément que tu me parles de la violence, parce-que moi quand tu me dis c'est quoi la différence entre là bas et ici moi je te dirai que par exemple la route, c'est pas la même chose.

Ah oui, c'est vrai. C'est vrai que là bas il y a une route qui est correcte et quand tu prends la voiture elle t'amène directement chez toi. Mais ici le chauffeur va te jeter sur la route quoi, il veut pas monter là où nous sommes.

Vous m'avez dit que ça fait un an que vous êtes ici, qu'est-ce que vous avez vécu depuis 2021 jusque 2022, comment vous avez vu la Vigie évoluer ? Comment tu vis la Vigie ici ?

Moi je vis comme ça, parce-que j'ai pas d'endroit où aller, donc je suis dans la cour, avec mes enfants.

Est-ce que vous vous sentez bien?

Non, non non, je me sens pas du tout bien, parce qu'il faut que je sorte, il faut que je trouve du boulot, un métier.

Si tu avais la possibilité d'aller vivre ailleurs?

Je serais partie à Pamandzi. Parce que mes enfants sont à l'école là bas et moi j'habite ici et ça c'est pas bon.

Vu que tu me dis que ça fait pas très longtemps que tu es ici, on va passer à autre chose. On suppose, d'ici demain ou plus tard, la Vigie va changer. Mais comment si vous avez la possibilité de proposer quelque chose pour que la Vigie change, comment tu voudrais voir cette Vigie ? La Vigie de demain.

J'aimerais que les routes soient réparées, j'aimerais qu'il y ait une sécurité dans la route, car les gens se battent. Ah non je parle de la violence et tu m'as dit qu'il faut pas en parler, mais en fait on peut pas parler sans mettre ça.

D'accord, mais comment toi tu vois tes enfants à la Vigie ? Est-ce que tes enfants aiment la Vigie ?

Non, je pense pas parce-que la plupart du temps ils disent que non.

(A son fils, Ismael): Tu aimes la Vigie?

Non, non, il y a des bastons, il y a des lacrymos...

Mais toi tu joues dehors? Avec tes amis?

Oui, je joue dehors, je joue chez Nazim, chez Saïdi Mconi.

Donc à cette heure là quand tu vas jouer avec tes amis, tu as pas peur?

Non, en fait j'y vais que pendant la journée, je sors jusque à là bas.

Tu vas jouer là bas, mais tu as peur ? Mais pourquoi tu y vas si tu as peur ? (Il se gratte la tête)

Je disais que moi l'après midi j'ai pas peur, c'est juste le soir.

Vas y, rapproche toi de moi. Qu'est-ce que tu aimerais voir à la Vigie?

J'aimerais que les bandits arrêtent de se battre, que les gens changent les routes, qu'il y ait plus cette poussière là, qu'il y ait pas de trous dans les routes. Et donc les bandits, ils s'assoient là bas.

Est-ce que moi je suis en insécurité (sa mère rigole)? Moi j'étais de l'autre coté, j'ai traversé toute la Vigie pour venir ici et franchement, j'ai pas eu du mal à venir jusque ici, j'ai pas eu peur, donc, est-ce que moi, là je dois avoir peur?

Non, pas trop...

Ok d'accord, merci beaucoup madame.

J'aimerais présenter des projets dans les cours de la Vigie.